

6 Économie

Internet mobile

Le Gabon, leader dans la sous-région

Willy NDONG
Libreville/Gabon

L'ASSOCIATION mondiale des opérateurs de la téléphonie mobile (GSMA), organisme international regroupant 250 industriels et 850 opérateurs à travers le monde, vient de rendre public son classement annuel des pays les plus performants en matière de connectivité mobile (internet mobile). Du fait des nombreux investissements réalisés depuis 7 ans, le Gabon se classe 1er en Afrique centrale, 11e sur le plan continental et 113e dans la hiérarchie mondiale. Selon les experts du ministère de l'Économie, le secteur de l'économie numérique est en constante

croissance dans notre pays. S'agissant de l'Internet mobile, ces experts notent une croissance de 32,6% du nombre d'abonnés à l'Internet GSM. On est passé de 1,235 million d'abonnés en 2016 à 1,638 million au 31 mars 2017, sur un nombre d'abonnés au téléphone mobile estimé à 2,867 millions. Concernant toujours le Gabon, en dehors des ménages qui utilisent leurs téléphones pour régler diverses factures (électricité, eau, transferts d'argent, achats en tout genre...), certaines administrations offrent désormais la possibilité de faire les déclarations fiscales et de payer leurs impôts par le même moyen. Dans le top 10 de ce classement continental, on



Photo : Arisfide Moussavou

Le Gabon conforte son leadership dans la sous-région en matière de connexion à l'internet via le mobile.

retrouve à la première place l'Ile Maurice, suivie de l'Afrique du sud, la Tunisie, le Maroc, l'Égypte, l'Algérie, le Botswana, la Namibie, le Ghana et l'Angola. A l'échelle mondiale, l'Australie, la Norvège et la Nouvelle-Zélande figurent en tête du classement. Pour rappel, quatre facteurs permettent d'établir cette hiérarchie. A savoir les infrastructures permettant l'accès à l'internet mobile, le prix des appareils et forfaits, le degré de prédisposition des citoyens non connectés à s'initier à l'Internet mobile (compétences, environnement culturel et politique...), ainsi que le contenu (disponibilité de services répondant aux besoins d'une population locale).

Gestion durable / Tourisme et biodiversité

Le développement durable pour priorité

JM
Libreville/Gabon

LA biodiversité et la croissance touristique ne peuvent que faire bon ménage. C'est sur ce principe qu'Emmanuel Bayagni explique que les touristes sont attirés par les paysages et la richesse de ce qu'ils contiennent. « Ils aiment nager dans des eaux propres, parmi les poissons, dans les récifs de corail. Ils veulent observer les baleines et les oiseaux marins. D'autres souhaitent partir en safari découvrir la faune. Toutes ces activités exigent des écosystèmes intacts. », en déduit-il. Les parcs nationaux présentent donc des atouts évidents. Ils peuvent nourrir des activités éducatives, culturelles et ludiques. « Le tourisme est l'une des industries qui se développent le plus rapidement. Et c'est peut être une alternative à des activités qui endommagent la biodiversité. L'argent que les touristes dépensent peut servir à la nature, à la société et à la culture. Il peut être investi dans les zones protégées et permettre de développer les différentes activités. Le tou-



Photo : Jean Madouma

L'Ogooué, par son paysage, attire de nombreux touristes.

risme durable peut également rendre les communautés fières de conserver et de partager leurs traditions, leur savoir et leur art. Ce qui contribue à une utilisation attentive de ces espaces. », a-t-il indiqué.

Gestion attentive, information et sensibilisation permanentes

Ceci dit, le tourisme peut aussi avoir des effets pervers. Les touristes ont un impact certain sur ces lieux, notamment lorsque leur venue n'est pas gérée de manière satisfaisante. Un tourisme irresponsable va endommager les sites,



Photo : Jean Madouma

L'implication des jeunes à la gestion de la biodiversité est nécessaire.



Photo : Jean Madouma

Les crabes à observer sur les plages de Pongara.

détruire ou altérer les habitats naturels, générer des déchets et de la pollution. D'où l'importance d'une gestion attentive, d'une information et d'une sensibilisation permanentes. A défaut de quoi les touristes ne reviennent pas. Ce qui entraîne des pertes économiques. Les acteurs touristiques, les gouvernements et les investisseurs ont donc des intérêts communs dans la conservation et l'emploi durable des ressources. La biodiversité alimente le tourisme. Une activité pleinement maîtrisée est dans l'intérêt de tous.

CHANGEMENTS
COURS INDICATIFS DES DEVISES EN DATE DU 14/08/2017

Union Gabonaise de Banque
SiteWeb : <http://www.ugb-banque.com>

FIXING				VENTE BILLETS (sans frais)	
DEV	EUR/DEV	DEV/COT	DEV/CFA	DEV	CFA
XAF	xxxxx	xxxxx	xxxxxx	1 EUR	655,957
USD	1,1761	1USD =	557,739	1 USD	577,260
CAD	1,4815	1CAD =	442,765	1 CAD	466,348
JPY	128,1700	1JPY =	5,118	100 JPY	532,196
GBP	0,9132	1GBP =	718,322	1 GBP	750,171
CHF	1,1362	1CHF =	577,325	100 CHF	60 494,51
ZAR	15,5304	1ZAR =	42,237	100 ZAR	4 392,13
MAD	11,1081	1MAD =	59,052	1 MAD	61,41
CNY	7,8462	1CNY =	83,602	1CNY	86,11
KES	121,5500	1KES =	5,397	1KES	5,56

INDICES BOURSISERS		
	en date du	
CAC 40	22/08/2017	5 085,45
DOW JONES	22/08/2017	21 635,05

BRENT (IPE) US Dollars/Baril
22 Août 2017: 52,17